





689365

El Mercurio: Valparaíso, 24.1.45 P.



# VIÑA DEL MAR

*Armando Calvo, excepcional.*

## "El Prestamista", obra de unánime elogios

Unánime aprobación tuvo la obra del chileno "Fernando Josséau", "El Prestamista", magistralmente interpretada por el actor español, Armando Calvo, y que se está exhibiendo en el Cine Arte de Viña del Mar.

Una función especial para las autoridades de la zona y profesionales de los diferentes medios de comunicación, hizo la empresa a cargo de este espectáculo en Viña del Mar.

Entre las autoridades asistentes a la función de antenóche, calificada de primera oficial de "El Prestamista" en Viña del Mar, estaban el alcalde de Viña del Mar, contraalmirante IM-(R) Luis Urzúa Merino y el alcalde de Valparaíso, capitán de navío IM-Matías Valenzuela Labra.

Con el fin de conocer la opinión de los asistentes al Cine Arte respecto de la obra "El Prestamista", inquirimos a un grupo de espectadores sus comentarios, siendo unánimes en manifestar que tanto la obra como la actuación de Armando Calvo son magistrales.

### UN INVESTIGADOR

Leonilio Rodríguez, Jefe de Investigaciones de Quilpué, nos manifestó lo siguiente: "La obra, desde el punto de vista profesional, está realmente bien presentada. Se ve que el autor, por una parte, debió hacer un acucioso estudio para llegar al justo nivel de un interrogatorio policial. Fernando Josséau se ha identificado con nuestra profesión. A su vez, el actor que personifica al inspector, lo hace verdaderamente bien. Aplica una sicología muy propia del Servicio de Investigaciones".

Para mí que no conocía la obra, significó una sorpresa el hallarse de pronto en una gran sala de interrogatorio de

Investigaciones. Me sentí en el ambiente policial. Sólo tengo expresiones de felicitaciones para el autor y Armando Calvo y el "Inspector" ya que los tres han presentado una obra de alta jerarquía en Viña del Mar."

### ESPOSA DE ALMIRANTE

La señora Mayita de Huidobro Justiniano, esposa del Comandante General del Cuerpo de Infantería de Marina y Jefe del Gabinete de la Armada, nos expresó: "He tenido la oportunidad de asistir a una obra extraordinariamente buena. He recibido un impacto profundo con la actuación del actor español, Armando Calvo, a quien conocía a través de la crítica y de actuaciones en varias películas. Creo que Armando Calvo, interprete de tres personajes diversos en "El Prestamista", verdaderamente tiene méritos extraordinarios y que le mantendrán durante mucho tiempo en los niveles principales del teatro internacional. Una obra larga como es "El Prestamista" y en donde un actor hace tres papeles diferentes, es una demostración convincente de la calidad de Armando Calvo".

Felicito a quienes tuvieron la feliz iniciativa de traer a Viña del Mar esta interesante obra teatral."

### DUEÑA DE CASA

Daisy Neckelmann, dueña de casa, nos dijo lo siguiente: "Hemos asistido a una función de teatro francamente buena. Armando Calvo, es un actor de primera calidad mundial".

El personaje que mayormente me impactó fue el "padre". En ese papel Armando Calvo muestra todos sus recursos interpretativos. Si a ello agregamos las otras dos personificaciones debemos concluir que nos hallamos

ante un actor realmente bueno. Me siento feliz de haber presenciado esta obra. Antes sólo conocía a Armando Calvo a través de la televisión, en su condición de Pedro Barros, en la serie "Los Hermanos Coraje".

### UN ALCALDE

El alcalde de Valparaíso, capitán de navío IM, Matías Valenzuela Labra, se refirió en la siguiente forma a "El Prestamista": "Hemos disfrutado con una obra de categoría internacional. Armando Calvo ha dado vida a tres personajes, difíciles de interpretar, por la enorme diferencia entre ellos, y todos, unidos por un mismo argumento: la muerte del prestamista. Evidentemente nos encontramos ante un actor de primerísima calidad mundial, que nos ha deleitado con su arte escénico. Si he de determinar qué personaje de los tres interpretados por Armando Calvo, debo elegir el segundo, "el marqués".

### UNA VENAMARINA

La señora Olga Shoccia, nos comentó: "Ha sido una obra formidable, regia, magistral. El trabajo de Armando Calvo en esta obra, es realmente bueno, difícil de superar. Si se debiera calificar a Armando Calvo y a la obra de Fernando Josséau, yo le pongo un diez".

Vine al Cine Arte, atraída por el actor español que tiene una participación extraordinaria en esta obra. Ya le conocía a través de varias películas vistas en el cine. En "El Prestamista", Calvo muestra todo su valor, en tres personajes totalmente distintos en su ser. Ha sido una actuación fantástica la cumplida por Armando Calvo, demostrando, a la vez, la calidad de la obra escrita por Fernando Josséau".

(Por J. Valenzuela M.)

# **"El Prestamista", obra de unánime elogios [artículo] J. Valenzuela M.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Valenzuela M. Jorge

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1975

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"El Prestamista", obra de unánime elogios [artículo] J. Valenzuela M.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)